



INTEP

Instituto de Educación Técnica Profesional
de Roldanillo, Valle - INTEP



PORTAFOLIO DE LAS COMPETENCIAS PROFESIONALES Y OCUPACIONALES DE LOS GRADUADOS DEL INSTITUTO DE EDUCACIÓN TÉCNICA PROFESIONAL DE ROLDANILLO, VALLE – INTEP.



GERMÁN COLONIA ALCALDE
Rector INTEP.



ÍNDICE

3. **Técnica Profesional en Procesos Administrativos.**
4. **Tecnología en Gestión Empresarial.**
4. **Administración de Empresas.**
5. **Técnico Profesional en Contabilidad y Costos.**
5. **Tecnología en Gestión Contable.**
6. **Contaduría Pública.**
7. **Técnico Profesional en Expresión Gráfica y Digital.**
7. **Tecnología en Producción de Animación Digital.**
8. **Profesional en Diseño Visual Digital.**
8. **Técnica Profesional en Soporte de Sistemas Informáticos y Redes**
9. **Tecnología en gestión de sistemas informáticos.**
9. **Ingeniería informática.**
10. **Técnica Profesional en Producción Agropecuaria.**
10. **Tecnología en Producción y Gestión Agropecuaria.**
11. **Administración Agropecuaria.**
12. **Técnica Profesional en Procesos Agroindustriales.**
13. **Tecnología en Gestión Agroindustrial.**
14. **Profesional en Agroindustria.**
15. **Técnica Profesional en Producción Ambiental.**
16. **Tecnología en Gestión Ambiental.**
17. **Administración Ambiental.**



INTEP

Instituto de Educación Técnica Profesional
de Roldanillo, Valle - INTEP



Señor Empleador, es muy grato para nosotros como institución de educación superior, el poder compartirle los perfiles profesionales y ocupacionales de los graduados del Instituto de Educación Técnica Profesional INTEP. Los diferentes entornos productivos de la comarca, han contribuido significativamente a una constante evolución en el contenido de nuestros programas educativos, permitiéndonos graduar profesionales con las competencias requeridas en los diversos procesos de desarrollo económico, social, innovador y productivo, entre otros, que requiere la región. Le invitamos a consultar este documento, con la certeza que en alguno de los perfiles presentados, posiblemente se encuentre el profesional que usted requiere para cubrir esa vacante disponible en su empresa.

Muchas gracias por emplear a nuestros Egresados.



EGRESADOS

EGRESADOS

INTEP



PERFILES DE LOS GRADUADOS DEL PROGRAMA DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

TÉCNICA PROFESIONAL EN PROCESOS ADMINISTRATIVOS	
Perfil Profesional	Perfil Ocupacional
<p>Los egresados del programa Técnica Profesional en Procesos Administrativos se distinguen por su alto nivel de competencias en el hacer, con habilidades y destrezas para:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Apoyar la creación, organización e innovación de empresas, liderar con eficiencia a nivel operativo diversos procesos de la dinámica organizacional (gestión producción, mercadeo y recursos humanos), para enfrentar con éxito los retos del modelo global, el desarrollo tecnológico y los cambios inherentes al desarrollo social. Además, presenta capacidades para la investigación, el emprendimiento y la comunicación efectiva en su lengua natal y en una segunda lengua. • Participar en los procesos de toma de decisiones en la gestión de la organización. • Reflejar en el quehacer profesional la honestidad, responsabilidad y compromiso con él, con la empresa y la comunidad. • Estar en capacidad de potenciar las habilidades propias y las de sus colaboradores a través del trabajo en equipo, la concertación, la negociación y la tolerancia. • Adquirir habilidades de lectura y escritura que le permitan continuar con su formación y actualización que conlleven a un desarrollo continuo. • Generar nuevas alternativas organizacionales a través de ideas de negocios, aplicar los conocimientos para gestar pequeñas y medianas empresas productivas que permitan la generación de nuevos empleos y por ende propiciar desarrollo en el entorno. • Recopilar, verificar, registrar y tramitar documentos y formularios según la normatividad vigente y los parámetros organizacionales. Utilizar las herramientas tecnológicas teniendo en cuenta las necesidades de la empresa. • Participar de equipos interdisciplinarios en proyectos que requieran la interacción profesional de la administración con las otras áreas del conocimiento. 	<p>El Técnico Profesional en Procesos Administrativos se desempeñará como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Auxiliar en procesos administrativos • Auxiliar en el área de Talento Humano • Auxiliar en el área de Mercadeo • Auxiliar en el área Contable • Auxiliar en procesos de Calidad • Auxiliar en el área de Producción • Apoyar los procesos para la creación de empresa.



TECNOLOGÍA EN GESTIÓN EMPRESARIAL

Perfil Profesional	Perfil Ocupacional
<p>El egresado del programa de Tecnología en Gestión Empresarial del INTEP, es un profesional que está en capacidad de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Asistir en la elaboración de diagnósticos de las distintas áreas empresariales de manera prospectiva. • Coordinar e integrar los diferentes procesos en pro de alcanzar los objetivos empresariales. • Intervenir de manera propositiva en los procesos de planeación empresarial. • Ejercer cargos administrativos de asistencia o supervisión en las áreas administrativa, financiera, de producción, de talento humano y mercadeo. • Proponer de manera colaborativa ideas que contribuyan a la solución de problemas, optimizando los recursos y aprovechando las oportunidades del entorno. • Empezar e innovar en los procesos empresariales. 	<p>El perfil ocupacional para el Tecnólogo en Gestión Empresarial del INTEP, está definido para ser:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Supervisor en gestión administrativa. • Asistente en el área de Talento Humano. • Asistente de la gestión de calidad. • Asistente en el área financiera. • Asistente en el área de mercadeo. • Asistente de investigación en proyectos de desarrollo empresarial. • Gestor de su propia empresa.

ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

Perfil Profesional	Perfil Ocupacional
<p>El Administrador de Empresas estará en capacidad de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Reflejar en el quehacer profesional la honestidad, responsabilidad y compromiso con él, con la empresa, y la comunidad. • Estar en capacidad de potenciar las habilidades propias y las de sus colaboradores a través del trabajo en equipo, la concertación, la negociación y la tolerancia. • Cultivar habilidades de lectura y escritura que le permitan continuar con su formación y actualización que conlleven a un desarrollo continuo. • Generar nuevas alternativas organizacionales a través de ideas de negocios, aplicar los conocimientos para gestar pequeñas y medianas empresas. • productivas que permitan la generación de nuevos empleos y por ende propiciar desarrollo en el entorno. • Recopilar, verificar, registrar y tramitar documentos y formularios según la normatividad vigente y los parámetros organizacionales. • Utilizar las herramientas tecnológicas teniendo en cuenta las necesidades de la empresa. 	<p>Sus ocupaciones profesionales estarán encaminadas a ser:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Administrador de su propia empresa. • Gerente y/o administrador de cualquier tipo de organizaciones de carácter público, privado y/o mixto. • Gerente de proyectos. • Asesor y consultor de organizaciones de diverso carácter y tamaño. • Gerente de área o división de grandes empresas. • Gerente general y Presidente de Junta Directiva.



PERFILES DE LOS GRADUADOS DEL PROGRAMA DE CONTADURÍA PÚBLICA

TÉCNICO PROFESIONAL EN CONTABILIDAD Y COSTOS

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>Se formará un Técnico Profesional en Contabilidad y Costos, como un profesional ético, íntegro y crítico, con capacidad de aportar ideas para la toma de decisiones en situaciones problemáticas, un ciudadano culto, que se vincule a la comunidad con sentido de entendimiento y solidaridad social. El egresado del programa Técnico Profesional en Contabilidad y Costos estará en capacidad de distinguirse por su alto nivel de competencias en el hacer, con habilidades y destrezas con capacidad de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ser un profesional íntegro y crítico, con capacidad de aportar ideas para la toma de decisiones en situaciones problemáticas en su área de trabajo. • Colaborar en procesos contables, para la creación y organización de empresa. • Poseer actitudes positivas, objetivas, proactivas y aptitudes enfocadas hacia el análisis e interpretación de la información financiera, acordes a los requerimientos de la organización y en cumplimiento de las normas legales vigentes. 	<p>El egresado del programa Técnico Profesional en Contabilidad y Costos, estará en capacidad de desempeñarse como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Auxiliar contable • Auxiliar de Presupuesto • Auxiliar de Auditoría • Auxiliar de Costos • Auxiliar en manejo de instrumentos financieros • Auxiliar de nómina • Auxiliar en los procesos para la creación de pequeñas empresas. • Auxiliar en el área de impuestos, tasas y contribuciones • Auxiliar en el alistamiento de la información para Revisoría, Gerencia y Contador.

TECNOLOGÍA EN GESTIÓN CONTABLE

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>El egresado del programa Tecnología en Gestión Contable, estará en capacidad de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ser un profesional formado humanísticamente dentro de un marco universal distinguido por su ética, liderazgo, creatividad y consciente del compromiso • y sentido de pertenencia con la organización y la sociedad brindado seguridad a los entes económicos. • Tomar decisiones sobre los aspectos técnicos de contabilidad general, administrativo y de costos. • Apoyar en la preparación e interpretación de la información financieras y fiscal. 	<p>El egresado del programa Tecnología en Gestión Contable, estará en capacidad de desempeñarse como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Asistente del Contador, Revisoría y Gerencia • Asistente de Contabilidad y Presupuesto público y privado • Asistente de Auditoría y Control Interno • Asistente de Costos • Asistente en proyectos financieros • Asistente del área de Talento Humano • Coordinador en el proceso de creación empresas. • Asistente en el área de impuestos, tasas y contribuciones • Tesorero • Gestor de su propia empresa



CONTADURÍA PÚBLICA

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>El egresado del programa Contaduría Pública, estará en capacidad de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Evaluar procesos contables bajo normas nacionales e internacionales, además de ser coherente con los fundamentos teóricos, investigativos, prácticos y metodológicos de la disciplina contable, con características de competencia valorados en su formación ética, aplicados en el ejercicio de la profesión al contexto social, empresarial, legal, económico, político e institucional. • Ser un profesional integro, con el claro conocimiento de su entorno social, político, económico y cultural, con implicaciones de liderazgo hacia el cambio, la innovación y la investigación. 	<p>El egresado del programa Contaduría Pública, estará en capacidad de desempeñarse como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Contador Público • Auditor Externo e Interno • Revisor Fiscal • Asesor y/o Consultor Tributario • Gerente Financiero • Gerente de Presupuesto • Contralor General • Director de Costos y Presupuesto • Docente universitario e investigador • Profesional independiente • Auxiliar de la Justicia • Asesor y consultor en Normas internacionales.





PERFILES DE LOS GRADUADOS DEL PROGRAMA DE DISEÑO VISUAL DIGITAL

TÉCNICO PROFESIONAL EN EXPRESIÓN GRÁFICA Y DIGITAL

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>El Técnico Profesional en Expresión Gráfica y Digital del Instituto de Educación Técnica Profesional INTEP, cuenta con habilidades y competencias que permiten el desarrollo de labores básicas operativas del quehacer fundamental de la profesión, su labor está destinada a campañas de comunicación masiva, promoción de publicidad de bienes y servicios del entorno publicitario, empresarial, educativo de la ciencia y la cultura.</p>	<p>El Técnico Profesional en Expresión Gráfica y Digital del Instituto de Educación Técnica Profesional INTEP, puede desempeñarse en el sector público y privado. En labores como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Auxiliar en producción de contenidos gráficos para promoción, exhibición y venta de productos y servicios • Auxiliar en la asesoría y diseño de imagen corporativa. • Dibujante en departamento de diseño o estampado. • Auxiliar de señalización y organización de información visual. • Productor de empaques publicitarios de diferentes productos. • Productor de material de apoyo en campañas de diferente índole. • Auxiliar en la producción de contenidos gráficos en medios de comunicación y casas editoriales. • Ilustrador de medios impresos. • Auxiliar de diseñador asistido por computador. • Dibujante y organizador de comics e historietas. • Auxiliar en fotografía y edición digital.

TECNOLOGÍA EN PRODUCCIÓN DE ANIMACIÓN DIGITAL

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>El Tecnólogo en Producción de Animación Digital del Instituto de Educación Técnica Profesional de Roldanillo - INTEP, cuenta con habilidades y competencias que permiten el crear, desarrollar y gestionar proyectos audiovisuales animados que hacen parte de la industria creativa, contenidos culturales y digitales, soportados en técnicas 2D y 3D, generando objetos y ambientes acompañados de sonidos y efectos especiales potencializados a través del diseño, adaptándolos a las necesidades o requerimientos del mercado.</p>	<p>El Tecnólogo en Producción de Animación Digital del Instituto de Educación Técnica Profesional de Roldanillo - INTEP, puede desempeñarse en el sector público y privado como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Desarrollador y gestor de contenidos gráfico – digitales - animados que promocionen productos, eventos, sitios y/o servicios. • Desarrollador y gestor de videos y páginas que sostengan la imagen corporativa. • Desarrollador y gestor de material animado de apoyo en campañas de diferente índole. • Diseñador y gestor de contenidos gráficos animados para medios de comunicación y mass media. • Diseñador y gestor de información computarizada dinámica y publicitaria. • Desarrollador y gestor de comics e historietas animadas como productos de distracción o educativos. • Desarrollador de animaciones bi y tridimensionales que sirvan de promocionales, comerciales e institucionales.



PROFESIONAL EN DISEÑO VISUAL DIGITAL	
Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>El Profesional en Diseño Visual Digital del Instituto de Educación Técnica Profesional de Roldanillo - INTEP, cuenta con habilidades y competencias que le permiten el planear, crear y dirigir productos y/o servicios orientados a las industrias emergentes creativas y de contenidos visuales digitales, adaptándolos a las necesidades o requerimientos de los mercados y la innovación social digital.</p>	<p>El Profesional en Diseño Visual Digital del Instituto de Educación Técnica Profesional de Roldanillo - INTEP, puede desempeñarse en el sector público y privado. En empresas como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Director de contenidos visuales digitales que promocionen productos y/o servicios en sitios web o plataformas virtuales. • Asesor y/o director de medios de comunicación con contenidos visuales digitales. • Productor - director de medios audiovisuales direccionados al contexto industrial y/o comercial. • Administradores de comunidades virtuales a través de redes sociales, página web y block. • Gerente de sistemas de información visual y multimedia para industrias creativas.

PERFILES DE LOS GRADUADOS DEL PROGRAMA DE INGENIERÍA INFORMÁTICA

TÉCNICA PROFESIONAL EN SOPORTE DE SISTEMAS INFORMÁTICOS Y REDES

Perfil de egreso

El Técnico Profesional en Soporte de Sistemas Informáticos y Redes, conoce las funcionalidades de las bases de datos empleando metodologías, técnicas y plataformas adecuadas, implementa soluciones para la gestión de servicios de TI en cualquier tipo de organización, diseña programas computacionales, en un lenguaje de programación, aplicando las estructuras de control, funciones y procedimientos como solución; diferencia funciones específicas de los protocolos utilizados en redes de ordenadores, y aplica procedimientos técnicos para el ensamble, mantenimiento de hardware y software, comprende los elementos fundamentales de la contabilidad y la legislación informática como base para generar un emprendimiento tecnológico; identifica el discurso social, científico y tecnológico en su ejercicio académico-investigativo-emprendedor, basado en el pensamiento crítico divergente en dominio de su inteligencia emocional que le permita descubrir la identidad cultural y la participación social a la vez que interactúa acorde a los valores de honestidad, responsabilidad, tolerancia y servicio a la comunidad.

TECNOLOGÍA EN GESTIÓN DE SISTEMAS INFORMÁTICOS

Perfil de egreso

El Tecnólogo en Gestión de Sistemas Informáticos del Instituto de Educación Técnica Profesional de Roldanillo, Valle – INTEP, gestiona sistemas de información a nivel de hardware y software, garantizando la disponibilidad, rendimiento, funcionalidad e integridad de los recursos del sistema de acuerdo de los requerimientos; además conoce el proceso y las fases de la gestión de proyectos de Ingeniería de Software; con ello desarrolla soluciones de software mediante la integración de tecnologías y plataformas con principios de usabilidad, con características de movilidad y analítica de datos; aplica principios de gestión empresarial y talento humano en el desarrollo de emprendimientos tecnológicos; emplea el discurso social, científico y tecnológico en su ejercicio académico-investigativo-emprendedor, se basa en el pensamiento crítico divergente en dominio de su inteligencia emocional que le permita descubrir la identidad cultural y la participación social, a la vez que interactúa acorde a los valores de honestidad, tolerancia y servicio a la comunidad.

INGENIERÍA INFORMÁTICA

Perfil de egreso

El Ingeniero Informático del Instituto de Educación Técnica Profesional de Roldanillo, Valle – INTEP, diseña soluciones informáticas alineadas a requerimientos de calidad del cliente y a la vigilancia tecnológica exigida por el entorno organizacional donde se desempeña; propone iniciativas de software basadas en tecnologías emergentes, con características de seguridad y enmarcadas en la normatividad del sector; lidera proyectos de tecnología e innovación tecnológica que requieran el manejo de grandes volúmenes de información bajo las normas y estándares de seguridad, confidencialidad, integridad y disponibilidad de la información; cuestiona el discurso social, científico y tecnológico en su ejercicio académico-investigativo-emprendedor, se basa en el pensamiento crítico divergente en dominio de su inteligencia emocional que le permita descubrir la identidad cultural y la participación social, a la vez que interactúa acorde a los valores de honestidad, tolerancia y servicio a la comunidad.





PERFILES DE LOS GRADUADOS DEL PROGRAMA DE ADMINISTRACIÓN AGROPECUARIA

TÉCNICA PROFESIONAL EN PRODUCCIÓN AGROPECUARIA

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>El técnico profesional en Producción agropecuaria egresado del INTEP estará en capacidad de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Analizar y proponer soluciones a problemas específicos • Participar en los procesos administrativos a nivel empresarial y sectorial • Supervisar y participar de los procesos productivos • Participar en la adopción y adaptación de nuevas tecnologías que mejoren los indicadores de eficiencia. • Elaborar y ejecutar proyectos productivos agrícolas y pecuarios. • Liderar equipos de trabajo y grupos organizados. • Participar en actividades de post-cosecha y mercadeo. 	<p>El egresado Técnico profesional en Producción Agropecuaria, podrá desempeñarse como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Productor agrícola. • Productor pecuario • Orientador y ejecutor de proyectos de producción agropecuaria sostenible. • Administrador o supervisor en unidades de producción agrícola y pecuaria. • Apoyar servicios de asistencia técnica.

TECNOLOGÍA EN PRODUCCIÓN Y GESTIÓN AGROPECUARIA

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>El Tecnólogo en Producción y Gestión Agropecuaria egresado del INTEP estará en capacidad de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Documentarse y comunicarse permanentemente, manteniéndose actualizado y tomando decisiones requeridas para el desarrollo de las unidades productivas. • Evaluar y propone alternativas de mejoramiento de la producción agrícola y pecuaria. • Realizar análisis y cálculos de tendencias económicas del sector agropecuario en equipo de trabajo interdisciplinario. • Integrar grupos de investigación agropecuaria. • Aplicar normas, leyes y reglamentos del sector agrícola y pecuario. 	<p>El egresado podrá desempeñarse como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Administrador de la unidad de producción agrícola y/o pecuaria. • Autogestor de una unidad productiva agrícola y/o pecuaria. • Asesor y promotor de organizaciones comunitarias. • Asistente técnico. • Asistente técnico comercial. • Capacitador agropecuario.



ADMINISTRACIÓN AGROPECUARIA

Perfil profesional

Por su formación, el Administrador Agropecuario estará en capacidad de:

- Conocer y comprender los factores de producción y combinarlos con eficiencia técnica, tecnológica y económica en las distintas etapas del ciclo de producción agrícola y pecuaria.
- Optimizar el uso de los recursos disponibles para el desarrollo de la productividad en la relación suelo-planta-animal-hombre, utilizando los conocimientos de la ingeniería como herramienta de trabajo.
- Seleccionar tecnologías apropiadas e innovadoras para la producción agropecuaria.
- Desarrollar procesos de producción agropecuaria que integren el manejo de post-cosecha de productos y su comercialización.
- Prestar servicios de asesoría, consultoría y asistencia técnica en el sector agropecuario.
- Asesorar y gestar proyectos en empresas del sector agropecuario.
- Formular y evaluar programas y proyectos experimentales e innovadores en el campo agropecuario.

Perfil Ocupacional

Por su formación, el Profesional en Administración Agropecuaria podrá desempeñarse como:

- Promotor e investigador en el campo Agropecuario.
- Director de proyectos de desarrollo en el sector Agropecuario.
- Gerente de empresas agropecuarias.
- Funcionario en cargos directivos relacionados con los procesos de inspección y control de las empresas agropecuarias.
- Asesor en la industrialización y comercialización de la producción agropecuaria.
- Consultor en el campo agropecuario.
- Administrador de empresas agropecuarias.



PERFILES DE LOS GRADUADOS DEL PROGRAMA PROFESIONAL EN AGROINDUSTRIA

TÉCNICA PROFESIONAL EN PROCESOS AGROINDUSTRIALES

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>Por su formación, el Técnico en Procesos Agroindustriales estará en capacidad de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Clasificar, adecuar, transformar y conservar productos de origen biológico mediante la aplicación de principios científicos y técnicas de procesos agroindustriales que apunten a un mejor aprovechamiento de los mismos. • Aplicar conocimientos técnicos para el manejo del recurso humano en la supervisión, organización y operación de procesos y equipos agroindustriales. • Implementar normas y procedimientos relacionados con el aseguramiento de calidad e inocuidad de los productos. • Desarrollar actividades de mercadeo y comercialización de productos agropecuarios tanto en fresco como transformados. • Interpretar el contexto económico de las cadenas y sistemas agroindustriales y participar en el desarrollo de proyectos en dicho sector. • Desarrollar aptitudes y competencias orientadas a la autogestión de pequeñas empresas agroindustriales. 	<p>Por su Formación, el Técnico Profesional en Procesos Agroindustriales podrá desempeñarse como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Supervisor o asistente en manejo técnico de materias primas agroindustriales. • Operador o supervisor en plantas agroindustriales. • Asistente en las áreas de aseguramiento de calidad y manejo ambiental de empresas agroindustriales. • Asesor técnico en la elaboración, manejo y conservación de productos alimenticios. • Asistente de compras y manejo de sección de perecederos en supermercados y empresas de mercadeo de productos agroindustriales • Asesor comercial de pequeñas empresas agroindustriales • Representante de ventas de productos agroindustriales • Asistente en proyectos de investigación agroindustrial • Autogestor de sus propios proyectos de producción agroindustrial



TECNOLOGÍA EN GESTIÓN AGROINDUSTRIAL

Perfil profesional

Por su formación, el tecnólogo en Procesos Agroindustriales estará en capacidad de:

- Participar en procesos de investigación e innovación para el desarrollo de productos Agroindustriales.
- Diagnosticar el estado actual de la empresa agroindustrial y formular estrategias de producción y administración.
- Proponer e implementar estrategias de mercadeo para el posicionamiento de productos agroindustriales.
- Gestionar recursos para la creación de pequeñas y medianas empresas.
- Presentar alternativas para la mejora continua en los procesos Productivos y administrativos de la unidad productiva.
- Interpretar el contexto económico de las cadenas productivas y sistemas agroindustriales.

Perfil Ocupacional

Por su formación, el tecnólogo en Procesos Agroindustriales podrá desempeñarse como:

- Administrador de pequeñas y medianas empresas agroindustriales.
- Asistente administrativo en empresas agroindustriales.
- Coordinador de las áreas de aseguramiento de calidad y manejo ambiental en empresas agroindustriales.
- Supervisor del proceso de compras de materiales primas de origen pecuario, agrícola e industrial.
- Representante de ventas de productos agroindustriales.
- Gestor de proyectos de producción agroindustrial.
- Jefe de su propia empresa.
- Supervisor de procesos agroindustriales.
- Asesor de alianzas estratégicas para el proceso de producción y comercialización de empresas industriales.
- Asistente en procesos de investigación de productos Agroindustriales.





PROFESIONAL EN AGROINDUSTRIA

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>Se formará un Profesional en Agroindustria con las siguientes características: profesional ético, íntegro y crítico, con capacidad de aportar ideas para la toma de decisiones en situaciones problemáticas. Un ciudadano ético, culto, que se vincule a la comunidad con sentido de entendimiento y solidaridad social. Se caracteriza por poseer actitudes positivas, objetivas, proactivas y aptitudes enfocadas hacia el análisis e interpretación del entorno, conocedor de los requerimientos de la organización y el cumplimiento de las normas legales vigentes.</p> <p>Por su formación, el Profesional en Agroindustria estará en capacidad de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Director de aseguramiento de la calidad en una compañía agroindustrial. • Director del departamento de producción de empresas agroindustriales. • Director del departamento de mercadeo de empresas agroindustriales. • Asesor de productores agropecuarios en el mejoramiento y organización de los procesos productivos, técnicas de conservación e higiene de los alimentos y comercialización. • Asesor, consultor y contratistas de proyectos agroindustriales. • Promotor de proyectos agroindustriales. • Administrador de empresas Agroindustriales. • Asesor en proyectos de investigación y transferencia de tecnología para el Sector Agroindustrial. 	<p>Por su formación, el Profesional en Agroindustria se podrá desempeñar en:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Dirigir y promover procesos de cosecha post-cosecha y transformación de los productos agropecuarios. • Ser competente en la conformación de equipos interdisciplinarios para el estudio, planificación y gestión de proyectos en la empresa Agroindustrial. • Ser responsable para utilizar en forma sostenible y adecuada los recursos. • Adquirir, transmitir y compartir el conocimiento mediante el aprendizaje, la enseñanza y la comunicación. • Aplicar y valorar el conocimiento mediante la producción de bienes y servicios para el hombre y la comunidad en general. • Contribuir al fortalecimiento permanente de la infraestructura y la capacidad científica y tecnológica necesarias para el desarrollo de la agroindustria a nivel regional y nacional. • Detectar y solucionar problemas en los procesos primarios y de postcosecha. • Desarrollar estrategias de adición de valor y mercadeo de los productos agroindustriales de la región y abrir nuevos mercados nacionales e internacionales. • Diseñar nuevos productos y aplicaciones utilizando sus conocimientos. • Participar activamente en la creación y desarrollo su propia empresa.



PERFILES DE LOS GRADUADOS DEL PROGRAMA DE ADMINISTRACIÓN AMBIENTAL

TÉCNICA PROFESIONAL EN PROMOTORÍA AMBIENTAL

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>Por su formación, el Técnico Profesional en Promotoría Ambiental estará en capacidad de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ejecutar actividades de educación ambiental conforme a la normatividad actual vigente. • Participar en la realización de programas y proyectos para el adecuado manejo de los recursos naturales, técnicas de producción limpia y mejoramiento de la calidad de vida en permanente concertación con las comunidades. • Desarrollar actitudes y competencias que le permitan comunicarse eficazmente. • Realizar actividades de apoyo administrativo dentro del componente ambiental de las organizaciones. 	<p>Por su formación, el Técnico Profesional en Promotoría Ambiental podrá desempeñarse como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Asistente técnico en la planeación y desarrollo de programas y proyectos para la educación ambiental. • Asistente técnico en la ejecución de programas y proyectos de conservación de los recursos naturales. • Asistente técnico en las secretarías de agricultura y medio ambiente, en las CAR, y departamentos ambientales de entidades públicas y/o privadas. • Asistente técnico en el desarrollo de programas interdisciplinarios de prevención, promoción, mantenimiento y mejoramiento de las condiciones que fortalecen el desarrollo de programas ambientales. • Auxiliar en la formulación de proyectos preventivos, correctivos y de mitigación tendientes a la conservación de los recursos naturales. • Promotor de Programas ambientales en áreas de reserva y parques naturales. • Promotor de prácticas de producción limpia y seguridad alimentaria. • Promotor socio ambiental y de relaciones con la comunidad. • Promotor de técnicas de extensión rural.



TECNOLOGÍA EN GESTIÓN AMBIENTAL

Perfil profesional	Perfil Ocupacional
<p>El Tecnólogo en Gestión Ambiental será una persona ética, con capacidad creativa y de trabajo en equipo, liderazgo, alto espíritu emprendedor, capaz de:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Coordinar procesos de ejecución de proyectos ambientales, de acuerdo con las políticas y normatividad vigente. • Apoyar proyectos de investigación descriptiva que den respuestas a las necesidades del sector ambiental. • Fijar las condiciones adecuadas para el desarrollo y la productividad de las empresas en su relación con el medio ambiente. • Operativizar estrategias acordes a las necesidades ambientales de la organización. • Analizar y evaluar las condiciones ambientales de los recursos naturales. • Aplicar los instrumentos administrativos para incorporar las variables ambientales en la gestión empresarial. • Desarrollar programas y proyectos ambientales que permitan la mitigación, control y/o recuperación. 	<p>El Tecnólogo en Gestión Ambiental podrá desempeñarse como:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Gestor en la planeación, desarrollo de programas y proyectos de carácter ambiental. • Coordinador en la ejecución de programas y proyectos ambientales. • Coordinador de planes de ordenamiento y manejo para los recursos naturales. • Asistente en equipos de investigación ambiental. • Gestor de equipos multidisciplinarios que conlleven a la evaluación y auditoría de procesos ambientales. • Gestor ambiental para el mejoramiento de la calidad de vida mediante la implementación de proyectos preventivos y remediales.





ADMINISTRACIÓN AMBIENTAL

Perfil profesional

El Administrador Ambiental será una persona ética, con capacidad creativa y de trabajo en equipo, liderazgo, alto espíritu emprendedor, capaz de:

- Formular, evaluar y controlar la ejecución de políticas, planes, programas y proyectos ambientales con participación comunitaria.
- Participar en la formulación, evaluación y ejecución de estudios de impactos ambientales generados por las actividades antrópicas y naturales, destacando su contexto socio-cultural.
- Diseñar, gestionar recursos e implementar sistemas de gestión y administración ambiental en organizaciones de carácter público y/o privado.
- Gestionar y administrar proyectos de investigación ambiental.
- Dirigir procesos orientados a la resolución de conflictos ambientales.
- Diseñar herramientas e instrumentos ambientales que permitan la planeación, programación, organización, ejecución y control de planes de mejoramiento de los bienes naturales en organizaciones públicas y/o privada.
- Establecer y administrar organizaciones de carácter ambiental.

Perfil Ocupacional

La formación profesional del Administrador Ambiental le permitirá desempeñarse como:

- Director en la planeación, ejecución de programas y proyectos de carácter ambiental en organizaciones públicas y/o privadas.
- Partícipe en equipos de investigación ambiental.
- Líder de equipos multidisciplinares que conlleven a la evaluación y auditoria de procesos de Gestión y Administración ambientales.
- Administrador de organizaciones ambientales.
- Asesor en la implementación de políticas y planes que conlleven a la conservación de los bienes ambientales.